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距离杭州亚运会开幕的时间越来越近，全城亚

运氛围日趋浓厚，杭海路四季青“中国服装第一街”

也不例外。如果你走在杭海路上，可以看到改造完

成的各个市场，在鲜花的陪衬下，开启了迎亚运“美

颜”模式。

当杭州再一次吸引全社会关注的时候，这个全

国知名的服装批发商圈，能否借助亚运会的契机，通

过市场的不断升级，恢复往日热闹的景象，蓄势再出

发？带着这些疑问，记者再次走访了商圈市场的管

理者、商户以及到现场采购的客户们，看看他们会有

怎样的心态和期待。

街区持续推进改造升级
多个市场调整定位重新上路

“杭海路四季青商圈的改造升级，其实近几年

来一直在做，包括外部环境、市场外立面、内部升级

改造以及市场整体数字化转型等各个方面。”商圈

管委会一位负责人向记者介绍说，目前佳宝女装市

场、中纺中心服装城、九天时尚中心等已全面完成

了内外升级改造，正在有序全面恢复经营以及招商

等工作。

近两年，除了整体交通、道路、物流等的不断优

化，杭海路四季青商圈的购物环境也得到了显著改

善，来自全国各地的客户们纷纷表示“购物体验改善

特别明显，并且服装的品质也提高了许多”。同时，

多个市场在疫情时期相对不景气的背景下，依然花

大力气、大资金，进行全方位改造升级，不仅凸显了

杭海路四季青人的底气和魄力，也为整个杭海路四

季青商圈注入了信心和动力。

九天时尚中心、中纺中心服装城、佳宝女装市

场、杭派精品服装市场、四季常青服装批发市场

等，这两年不仅先后在环境、形象等方面进行了改

造提升，其中九天时尚中心、佳宝女装市场、中纺

中心服装城在市场定位、转型发展的长期战略方

面，也进行了重大调整：九天时尚中心转型时尚女

装批发市场；佳宝女装市场原为童装市场，现在转

型定位女装一批市场；中纺中心服装城同样已经

完成了改造升级工程，在对商户的选择上更注重

商户对自主品牌的打造。我们看到，杭海路四季

青人转型升级的能力和追求高品质的理念一直很

强。

上述市场，有的正在进行招商，有的已经开始

部分或者全面恢复经营，也有的预计在秋冬传统旺

季“重装出击”。正如一位受访者告诉记者，“杭海

路四季青人虽然或多或少都在说着艰难，但内心对

未来的期待和信心还是很足的”。

意法搬迁是全面整改提升的大工程意法搬迁是全面整改提升的大工程
各方诚意满满共享未来

入夏的杭海路四季青商圈逐渐进入销售淡

季，而意法服饰城作为商圈内最大的杭产女装一

批市场、主要人流聚集地，经过长时间酝酿，整

体改造升级工程全面启动，2000 余家商户集体

临时搬迁。由于过程中遇到了不少困难、问题和

波折，使得杭海路四季青人的情绪出现了小小的

波动。

“意法市场的整体改造升级和搬迁是计划中的

事情，但一些不可预测的困难，让大家出现了焦虑和

不安的想法，这也是正常的。”一位参与意法搬迁改

造工程项目的工作人员告诉记者，这次的整体搬迁

是一个短暂过程，正是因为时间短、工程量大、涉及

商户多，其间出现一些问题也是不可避免的。但政

府、街区、商户之间相互理解、沟通顺畅，过程中虽有

波折，但结果还是积极向好的。

“市场全部 2000 多商户的搬迁落户工作，已经

在4月底全面完成，目前大部分商户都在‘9意法’市

场落了脚，日常经营也在有序展开中。”意法的郭总

心态平和地说道，为了搬迁工作能顺利推进，方便商

户往来两地搬运物品，市场组织免费大巴 15 辆，为

每家商户提供各 3 人的免费地铁卡，为打包工提供

免费午餐，最大限度保证商户到了新地方经营后交

通物流等不受影响。另外，市场管理层还为商户提

供了相当时长的免租金政策，拿出来的既是足足的

真金白银，也是满满的诚意。

在不到一个月这样短的时间里，要完成2000余

家商户、上万人的市场迁移工程，不得不说挑战、困

难和压力都是巨大的。“过程中出现问题、困难和波

折，是不可避免的，难能可贵的是大家的心是一致

的，对未来的期待是向好的。”搬迁改造工程专班小

组一位负责人坦言，杭海路四季青商圈现在整体环

境还在恢复期，各方着急和焦虑的心态是可以理解

的。“阵痛”虽然不好受，但经历风雨后的彩虹，更显

魅力也更值得期待。

“意法的改造升级，之前通过市场管理方已经做

了充分地了解，也很认同，就是过程中出现了这样那

样的问题，大家难免着急上火。”意法商户颜总告诉

记者，现在已经在新址正常经营了，心态上稳了，想

着未来回到意法能有一个更高大上的经营环境、更

高品质的定位，“有信心将来可以做得更好！”

据记者从搬迁改造工程专班小组了解的最新信

息，原本让商户最为担心的回迁日期，虽然之前改造

工程的开工出现了一定的延期，但回迁日期不会受

到影响。这无论对哪一方而言，都是一个令人振奋

的好消息。

转型理念深入杭海路四季青人心
有动力更有魄力，未来再上新台阶

“到目前为止，今年市场整体的经营状况还是略

逊色去年的，但是，即将到来的亚运会，对我们而言

无疑是一个很大的利好。”意法服饰城商户胡女士

说，现在商户们跟着市场组织的考察队走访全国各

地服装市场，了解行情，为后面的日子做好备战。

采访中，杭海路四季青人展现出人人参与亚运、人

人服务亚运、人人奉献亚运的精神气。不少商户更是在

自己的店铺中营造浓厚的氛围，“在决战时刻，我们通过

自查和排查，让商圈在安全、有序中迎来新的爆发。”

据悉，杭海路四季青人更是以新时代文明实践为

核心，经常组织党员志愿服务，志愿者们身着鲜艳的红

马甲，站在杭海路四季青商圈各个繁忙的交通路口，对

不按规定减速慢行、不礼让行人以及其他不文明行为

的人员进行宣传劝导，确保道路交通秩序良好，有效减

少了交通堵塞和事故的发生。如今，天气越来越热，意

法整改工地送清凉活动也在持续进行中。

商圈管委会负责人告诉记者，他们已经聘请大

师级的设计师在对商圈做整体规划，未来整个杭海

路四季青必将有一个大变化。

市场管理者告诉记者，去年已经启动开工的常

青数字时尚中心，未来将建设打造一个综合的、现代

化的、时尚的线上平台，着力解决杭海路四季青商圈

线上线下如何协调发展的问题。

“政府扶持实体经济的政策是一贯的，体现在

法规的完善、管理的规范等方面。同时，鼓励创新、

引导转型，这对我们是很大的激励。”杭派精品服装

市场的毛总说：“整个商圈有30多年的底蕴，现在各

个市场都有各自的核心业态定位，形成了互补又良

性竞争的局面，这是一个优势。暂时的波动肯定有，

但长久的发展也是可以预见的！”

在采访中记者深深感受到，每个杭海路四季青

人的心中都藏着一份希望，即便经历了前所未有的

冲击，但这份希望始终坚定地告诉每一个人：任何困

难都是暂时的，在 30 多年不断创业的岁月中，它终

将成为沧海一粟，而不忘初心、自力更生、迎难而上

的杭海路四季青人，终将秉承这份精神跨步向前。

科技在进步，市场在发展，求变创新，这是不可

逆的潮！很多时候我们面临的不是你“要不要变”，

而是你“如何变”。市场一位做了 10 多年生意的商

户告诉记者：“杭海路四季青人的这种精神与亚运精

神是不谋而合的。”

而如何借助盛会拥抱变化，每个杭海路四季青

人都有自己的理解和想法。未来，找到适合各自发

展的转型之路再上新台阶。

消费信心渐渐恢复中消费信心渐渐恢复中，，市场改造升级进行时市场改造升级进行时

经历风雨才见彩虹经历风雨才见彩虹
杭海路四季青更显魅力也更值得期待杭海路四季青更显魅力也更值得期待
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